



EFFICACE. «Ma performance a eu 340 000 tweets par minute! C'est beaucoup plus que le Super Bowl!»

La chanteuse américaine Miley Cyrus, après sa prestation ultralascive et très commentée en compagnie de Robin Thicke, lors la cérémonie des MTV Video Music Awards.

ENMARGE

DU CARBURANT À PARTIR DE DÉCHETS

Le groupe suisse Ineos est devenu la première entreprise au monde à produire de l'éthanol en quantités commercialisables à partir de déchets végétaux. La prouesse a été réalisée par la filiale américaine du groupe basé à Rolle, dans son centre de Vero Beach, en Floride. Les premiers lots de ce biocarburant seront mis en vente dans quelques semaines. L'objectif est d'en produire 30,2 millions de litres par an. Si l'éthanol est aujourd'hui produit à partir de restes végétaux, le but est de se servir à terme des déchets produits par les humains. **o JZ**

ÉPICES PRÉHISTORIQUES



Les hommes préhistoriques utilisaient des plantes au goût d'ail poivré pour épicer leurs viandes et poissons. C'est une révélation de la revue scientifique *Plos One*, dans une étude publiée le 21 août. Les chercheurs ont travaillé sur des tessons de poterie, datant d'environ 6000 ans et venant d'Allemagne et du Danemark, dans lesquels les herbes étaient incrustées. La plante, utilisée pour faire de la moutarde, devient ainsi la plus ancienne épice jamais utilisée en Europe. Et *Plos One* le premier magazine à ouvrir la voie de l'archéologie gastronomique. **o VHU**

Vous reprendrez bien un litron de Crisci?

Dévoilé cette semaine, le Magnificents 12 de Carlo Crisci, le chef du Cerf à Cossonay, associe arvine et viognier.

VIN. Un cru signé Crisci? Lorsque Nicolas Wüst, responsable technique à La Poste et passionné de vins lui a suggéré cette idée, le chef du Cerf, à Cossonay, a immédiatement refusé. C'était compter sans la force de persuasion de son client et ami. Nicolas Wüst avait déjà créé un vin avec Jean-Claude Favre, à Chamoson. Comme ce cru a connu un vrai succès et figure à la carte du Cerf, il a contribué à convaincre les époux Crisci de la pertinence du projet. A une condition: comme la cuisine du Cerf, ce vin devait être exceptionnel. D'où la création d'un assemblage inédit: viognier (le cépage préféré de Christine Crisci) et arvine (la passion de Nicolas Wüst). D'où l'insolite flacon d'un litre, aussi: «Pour quatre, 70 ou 75 cl ne suffisent jamais!, explique Christine Crisci, et le litre est une valeur étalon»; un symbole prometteur. Introuvable, l'élégante bouteille a donc été produite sur



SARAH JAOUENET / CELINE RIBORDY

TRIO Carlo Crisci, entouré de Nicolas Wüst (à gauche) et de Jean-Claude Favre; les trois «pères du nouveau

mesure en Italie. Et le vin élaboré au fil des mois à Chamoson. «On passe du litron à l'étalon», s'amuse Carlo Crisci, fier du Magnificents 12, un assemblage complexe et raffiné dédié au

sommelier, François Gauthier qui fête ses dix ans au Cerf et qui détient ainsi un cru exceptionnel adapté à une cuisine qui ne l'est pas moins. Le tout signé Crisci. **o KNUT SCHWANDER**

Guerre des monnaies

Le Congrès américain envisage de remplacer les billets de 1 dollar par une pièce. La firme vaudoise Sicpa, spécialiste des encres sécurisées, est sur le pied de guerre.

ARGENT. Une bataille monétaire se déroule en toute discrétion au Congrès américain. Elle oppose les tenants du billet de 1 dollar à un groupe de sénateurs qui cherchent à faire passer une loi pour remplacer les petits morceaux de papier vert par une pièce de monnaie. Cela permettrait, selon eux, d'économiser entre 4,4 et 13,8 milliards de dollars sur les

trois prochaines décennies, puisque la durée de vie d'un billet est de 56 mois contre 30 ans pour une pièce. Pour l'un des politiciens soutenant le projet, le républicain John McCain, la mesure permettrait en outre de relancer l'industrie du cuivre dont dépend son Etat, l'Arizona. Mais les fabricants de billets de banque n'ont pas dit leur dernier mot:

ils ont lancé une vaste offensive de lobbying pour tu cette loi déposée en 2011. Parmi eux figure le leader mondial des encres à billets, la firme vaudoise Sicpa. Elle a dépensé 376 000 dollars en 2011 et 2012 pour lutter contre la législation selon le répertoire officiel du Congrès. En 2013, elle a déboursé 90 000 dollars à ce effet. **o JULIE ZAUGG**